

Liam Tricoteaux, Ethan Calteaux, Maxime Podevin

L.C.

	Insuffisant	Fragile	Satisfaisant
S'informer de manière rigoureuse			
Savoir s'intégrer dans une démarche collaborative			

Projet EMC (4C): à la découverte des institutions judiciaires /10

A partir de vos notes et des réponses aux questions posées, réaliser en groupe une synthèse sur les apports concrets des différentes interventions entre le mois de décembre 2023 et le mois d'avril 2024.

Durant la 1^{ère} intervention, nous avons découvert le métier d'Éducateur en Protection Judiciaire de la Jeunesse, leurs métiers consistent à intervenir sur une décision Judiciaire et à mener des actions d'éducation et d'insertion.
Ils sont embauchés à l'Uemo (ce qui signifie Unité Educatif de milieu ouvert) de Laon. Leurs horaires peuvent varier.
Ils bénéficient d'une prime de risque, c'est un métier difficile et il faut être armé dans la tête. Il faut avoir le bac + 3, faire un concours, faire une formation de 18 mois. L'Etat reconnaît le métier d'éducateur et on a l'option d'éducateur. Il faut avoir plusieurs compétences. Il travaille avec plusieurs partenaires.

Durant la 2^{ème} intervention, nous avons découvert le métier de juriste. Leurs métiers consistent à écouter les victimes pour les aider. Ce métier n'est pas difficile. Ils travaillent avec des partenaires (psychologues)

gendarmes, et il faut avoir un bac + 4.

Durant la 3^{eme} intervention, nous avons découvert le métier de surveillants pénitentiaires. Leurs métiers consistent à gérer et à surveiller les détenus et certains mineurs. Il faut avoir le brevet et en 2025 le bac sera obligatoire et plusieurs concours. Ils ont environ 500 détenus et une dizaine de mineurs. Un officier à 300 détenus à gérer.

Durant la 4^{eme} intervention, nous avons découvert le métier de gendarmes. Leurs métiers consistent à faire régner la loi sur les villes aux alentours de leurs lieux de travail. Ils peuvent dormir sur leurs lieux de travail avec leurs familles. Il faut un bac + 5 ou même sans diplômes, ils suivent des entraînements militaires. Ils peuvent monter en grade au fil des années. Pour les violences familiales, il faut appeler le 3919. Leurs métiers exigent d'être disponible à tout moment.

Durant la dernière intervention, nous avons découvert le métier de magistrats. Leurs métiers consistent à juger les personnes suspectes à être capables. Ils travaillent au tribunal. Il faut avoir le bac + 4 minimum, faire un concours, l'NM et une formation de 31 mois. Ils ont environ 50 dossiers/jour. Ils sont souvent appelés par téléphone, par mail, ils donnent des directives aux gendarmes (le parquet).